

Boletín N° 073

GOBIERNO NACIONAL ANUNCIA NUEVOS APOYOS A LA REGIÓN DE LA MOJANA EN MEDIO DE LA CALAMIDAD POR LLUVIAS Y ROMPIMIENTO DEL JARILLÓN

- *Nuevas afectaciones se han registrado en La Mojana por cuenta de las fuertes lluvias.*
 - *Se habilitará nuevamente el RUD para poder hacer una 5ª entrega de Asistencia Humanitaria de Emergencia.*
 - *MinAgricultura y UNGRD finiquitan convenio para destinar más de \$38.000 millones a ganaderos y agricultores afectados.*
 - *Ante nuevos rompimientos, UNGRD destinará maquinaria amarilla y sacos de polipropileno para atender puntos críticos.*
 - *Ministro del Interior gestionará ante recursos ante el Ministerio de Hacienda para realizar los 900 metros faltantes de dragado en Canal de La Esperanza para avanzar en cierre de Cara de Gato.*
- *Lluvias de junio en el país dejan afectaciones en 140 municipios y más de 13.000 familias.*



PMU en San Marcos, Sucre, liderado por el Gobierno Nacional y gobernación de Sucre

San Marcos, Sucre, 28 de junio de 2022 (@UNGRD). Frente a las afectaciones que se continúan presentando en la subregión de La Mojana por cuenta del rompimiento del chorro de Cara de Gato en San Jacinto del Cauca, Bolívar y ante el incremento de las lluvias en la

zona, el Ministro del Interior, delegatario de funciones presidenciales, Daniel Palacio, junto al Ministro de Agricultura, Rodolfo Zea, el Director de la UNGRD, Eduardo José González y el Gobernador de Sucre, Héctor Olimpo Espinosa, lideraron un Puesto de Mando Unificado para hacer seguimiento a la evolución de condiciones y nuevos apoyos ante la emergencia que se vive allí.

Durante el PMU los alcaldes de los 11 municipios de La Mojana presentaron las solicitudes ante las situaciones de calamidad que se vienen registrando no solo por el rompimiento en Cara de Gato, sino nuevas emergencias que hoy afectan a toda la comunidad mojanera.

“Lo prioritario es atender a los damnificados. Sabemos que esto es una tragedia humanitaria, que son muchos los colombianos de esta zona que han sido afectados. En consenso con los alcaldes, entendiendo que ha habido nuevas afectaciones, que hay nuevos damnificados, hemos señalado que lo importante es poder avanzar rápidamente con el Registro Único de Damnificados para poder identificarlos y que a más tardar en 8 días se tenga ese nuevo cierre y poder proceder a la entrega de la quinta fase de Ayuda Humanitaria” manifestó el Ministro del Interior.

Durante el Puesto de Mando Unificado el Director de la UNGRD, señaló que ante las nuevas necesidades expresadas por los mandatarios locales, se dará la apertura del RUD hasta el 5 de julio con lo cual los alcaldes y sus equipos como responsables del manejo de información local deberán registrar a los nuevos afectados por las lluvias. Así mismo, con este consolidado la UNGRD activará la Asistencia Humanitaria de Emergencia, siendo esta la 5ª fase de entrega.

“Ya hemos hecho cuatro entregas de Asistencia Humanitaria a más de 27.000 familias, esto en los meses de noviembre, diciembre, enero y febrero, y con este nuevo RUD actualizado procederemos a hacer una quinta fase en donde se destinarán más de \$6.000 millones para nueva ayuda” indicó Eduardo José González.

Así mismo, y ante los nuevos rompimientos de diques y puntos en varios de los municipios de la región, la UNGRD dispondrá de sacos de

polipropileno y horas de maquinaria amarilla para hacer el cerramiento de los mismos. A través de la Subdirección para el Manejo de Desastres se desarrollarán las mesas técnicas para definir los puntos críticos a atender.

Frente a las afectaciones en el sector agropecuario esta semana se finiquitará el convenio interadministrativo entre el Ministerio de Agricultura y la UNGRD en donde se destinaron \$38.000 millones para entregar subsidios a ganaderos y agricultores afectados por el rompimiento en Cara de Gato.

Al respecto del cierre de Cara de Gato, es necesario terminar el dragado en el Canal de La Esperanza en donde ya se ha avanzado en más de 400 metros con dos dragas, sin embargo, hacen falta recursos por más de \$7.000 millones para poder continuar con los otros 900 metros restantes, lo que ayudará a que se pueda seguir adelantando las obras de cierre del rompimiento de Cara de Gato.

Al respecto el Ministro Daniel Palacio señaló que este es el compromiso del Gobierno Nacional para poder gestionar esos recursos con el Ministerio de Hacienda y así darle prioridad a esta intervención que ayudará en las labores de cierre.

Balance de las lluvias en junio

Las lluvias entre el 1 y el 28 de junio han dejado afectaciones en 140 municipios de 23 departamentos por cuenta de 194 eventos registrados. Lamentablemente 14 colombianos han perdido la vida, cinco (5) han quedado heridos y nueve (9) personas se encuentran desaparecidas como consecuencia de estos eventos.

Dichos eventos han afectado a la fecha a 13.194 familias (más de 37.800 personas), 75 viviendas destruidas y 2.933 averiadas. En materia de infraestructura 139 puntos viales han registrado daños, así como 14 puentes vehiculares y 2 puentes peatonales.

Antioquia, Cundinamarca, Valle del Cauca, Cauca y los Santanderes son los departamentos con mayor cantidad de municipios afectados.

Los movimientos en masa y las inundaciones continuando siendo los eventos de mayor recurrencia.